

## **Voeux cordiaux et chaleureux du père Manuel Musallam à tous les Chrétiens qui célèbrent la grande fête de Pâques**

- 
- Président du Département du Monde Chrétien de la Commission des Relations Internationales – FATEH
  - Membre de la “Commission islamo chrétienne de soutien à Jérusalem et aux Lieux Saints” et directeur de son bureau de Birzeit.
- 

“À vous, grâce et paix de la part de Dieu notre Père  
et du Seigneur Jésus Christ,  
qui s’est livré pour nos péchés,  
afin de nous arracher à ce monde du mal,  
conformément à la volonté de Dieu qui est notre Père.

À lui soit la gloire pour les siècles des siècles. Amen”. (Galates 1, 3-5)

Pâques s’adresse aux Chrétiens du monde entier avec un message d’espoir et de joie, mais en ignorant vraiment ceux de Terre Sainte.

Nous, Chrétiens de Palestine vivons sous occupation depuis de longues années.

Nous continuons à souffrir douloureusement notre tenue à l’écart des lieux saints

On nous a privé de notre droit de prier à Jérusalem.

De nombreuses générations de Chrétiens n’ont jamais pu se rendre à Jérusalem pour en visiter les lieux saints.

L’occupation nous a constamment imposé des obstacles illégaux. Cette année, nous nous trouvons face au mur israélien de l’apartheid, aux checkpoints et aux barrages routiers gardés par des soldats israéliens qui interdisent tout mouvement et l’accès à Jérusalem.

*Non seulement toutes ces mesures étouffent la population palestinienne, mais elles asphyxient aussi la paix en Israël et en Palestine.*

Cette année, toutes les Églises célèbrent ensemble la grande fête de Pâques. Mais les Chrétiens n’ont pas la possibilité de se rendre à Jérusalem. Ce slogan “une terre sans peuple pour un peuple sans terre” s’applique de façon choquante et dangereuse à la situation actuelle. Il ne signifie pas que Jérusalem n’a pas de population, mais plutôt qu’il faut l’en faire partir pour y faire venir un autre peuple sans Jérusalem ou sans terre. David Ben Gourion lui-même signifiait clairement cela en 1937 en déclarant “*Il nous faut chasser les Arabes pour prendre leur place.*”

Chaque pierre ajoutée au mur de l’apartheid, chaque coup de pioche pour creuser sous la mosquée Al-Aqsa et chaque maison détruite par Israël augmentera l’intensité de la résistance et de la colère. Cependant, toute coopération avec les Palestiniens apportera à Israël l’espoir d’un avenir où

domineront la sérénité et la paix. Cette année, Jérusalem est affrontée aux attaques sionistes les plus perverses pour la judaïser, en modifier le caractère, en expulser la population, en démolir les maisons, en confisquer les terres et y implanter aussi de nombreuses colonies.

Nous pleurons Jérusalem et nous sommes privés de ses belles célébrations. Cette année aussi, des milliers de touristes vont pleurer avec nous. Il ne pourront pas faire le Chemin de Croix avec les Palestiniens. Il n'y aura pas de folklore national palestinien à découvrir ou d'objets d'artisanat palestinien à ramener en cadeaux ; il n'y aura pas non plus de prières, d'hymnes et de musiques locales pour se plonger dans la foi chaleureuse des fidèles de Palestine.

Ils seront choqués en entrant au Saint Sépulchre d'y trouver la police israélienne. Ils y trouveront des visages de toutes les couleurs, mais pas la couleur de peau palestinienne. Ils ne reconnaîtront pas dans les visages des gens la physionomie de Jésus qui est né ici, y a vécu et y est mort en Palestinien.

AU moment où le monde célèbre Pâques qui symbolise *“la libération du péché et de la servitude”*, notre espoir est en train de s'évanouir à l'horizon. La servitude et l'humiliation de l'occupation accablent les Chrétiens palestiniens de Terre Sainte.

Nous ne distinguons aucun horizon politique, aucune fin à l'occupation, aucun espoir de retour pour les réfugiés palestiniens, aucune liberté de déplacement, aucune fin au siège de Gaza ni la destruction du mur de l'apartheid autour de Jérusalem. Nous sommes encore sous le coup de menaces permanentes de reprise de la guerre. Nous souffrons quotidiennement d'humiliations, de la faim, de la soif, du chômage et de l'absence d'un développement durable de notre pays.

Nous ne savons comment interpréter l'immense silence du monde. La communauté internationale est incapable d'appliquer les mêmes résolutions légales qu'elle a mises en oeuvre de façon injuste et illégale pour la création de l'état d'Israël.

Tous les évènements qui se sont produits avant, pendant et à la suite de la guerre suscitent une grande crainte dans nos âmes. La vie en réalité a changé, mais en direction de l'abîme et pour le pire.

Nous avons construit et mis en valeur Jérusalem depuis 5.000 ans et nous n'avons jamais cessé de le faire, sauf pendant l'occupation qui a pratiquement détruit ce que nous avons réalisé. En s'efforçant de chercher ici son propre héritage, l'occupation en a produit des hybrides qui lui sont propres, annexant délibérément certains de nos lieux saints, dans la mesure où il n'arrivait pas à trouver la moindre trace de son propre héritage.

Jérusalem était la ville de Dieu, de la paix et de la prière, mais elle a été transformée en ville de l'homme, de la guerre et de la haine.

Au lieu de devenir la clef des portes du ciel elle est devenue une clef de guerre et de sang.

Au lieu d'offrir des perspectives de pardon, d'amnistie et de réconciliation elle est devenue un forum de diaspora, de haine et d'hostilité.

Jérusalem, le lieu le plus sacré de la terre, est devenue le foyer du péché et du crime parce que l'homme tue son semblable, l'insultant et bafouant sa dignité et son droit à la vie. Et là où l'homme est privé de dignité et du respect de son droit à vivre, la rédemption que nous avons reçue de Jésus Christ est entrée de nouveau dans "*l'heure de Satan*" et le "*pouvoir des ténèbres*" (Luc 22, 53). Une perversité en est venue encore à supprimer la vérité (Romains 1, 18) *et la victoire a été engloutie dans la mort.* (1 Corinthiens 15, 54)

Pourtant, notre foi nous appelle à dépasser la mort pour vivre dans la splendeur de la paix, dans l'attente de notre glorieuse résurrection où notre mort et notre humiliation deviennent la victoire sur l'occupation.

Nous sommes dans l'attente du temps où "*on ne brandira plus l'épée nation contre nation, on n'apprendra plus à se battre*" (Isaïe 2, 4) et "*Que règne en vos coeurs la paix du Christ, à laquelle vous avez été appelés tous en un seul corps*"(Colossiens 3, 15) Chrétiens, Musulmans et Juifs.

Jérusalem est à nous. Il ne s'agit pas d'une terre litigieuse. Nous ne sommes pas en train de demander le partage de l'héritage de Jérusalem avec Israël ou avec quiconque.

Nous récusons le discours des dirigeants israéliens selon lequel Jérusalem est la capitale d'Israël et qu'y construire est équivalent à construire à Tel Aviv. Nous récusons le document distribué cette semaine par des Israéliens se référant à la Torah qui dirait que la terre leur a été donnée avec l'ordre de la débarrasser de sa population pour en faire un état purement et exclusivement juif.

La religion juive était une voie vers la religion chrétienne et toutes les prophéties concernaient Jésus Christ. "*Eh bien, c'est à Abraham que les promesses ont été faites, et à sa descendance. Il n'est pas dit 'et aux descendance', comme s'il s'agissait de plusieurs, mais c'est d'une seule descendance qu'il s'agit : et à ta descendance, c'est-à-dire Christ*" (Galates 3,16) "*Et si vous appartenez au Christ, c'est donc que vous êtes la descendance d'Abraham ; seon la promesse, vous êtes héritiers.* (Galates 3, 29)

L'occupation est un péché et une activité terroriste et lorsque l'on s'appuie sur les textes de la Torah pour tuer l'homme ou le chasser et l'expulser de sa terre, cela atteint le niveau de crime contre l'humanité. Tous ceux qui s'en rendent coupables devraient être jugés par la Cour Criminelle Internationale en attendant de comparaître devant le juste tribunal de Dieu.

Ceux qui tiennent ce discours biblique et ceux qui omettent de le condamner donnent à Israël le temps et le prétexte d'intensifier encore ses crimes à l'encontre du peuple palestinien. De ce fait, ils deviennent complices d'un "crime contre les nations" qui trouve sa punition en ce monde.

Notre appel au monde, en ce temps de Pâques, est un appel prophétique. Nous sommes vraiment inquiets concernant le nombre des Palestiniens qui célèbrent dans ces lieux saints pour glorifier et faire revivre le Christ et sa parole en témoignant de sa mort et de sa résurrection. Mais nous craignons davantage

que ces lieux saints deviennent des monuments historiques ou même qu'ils soient détruits. Aux yeux des dirigeants israéliens, ces lieux sont considérés comme des "sites païens" et quiconque les détruits se rapproche de Dieu. Il y a longtemps, le leader sioniste juif Théodore Hertzl déclarait : "Si un jour nous recouvrons Jérusalem et si alors je suis encore capable de faire quelque chose, ma première action consistera à la nettoyer complètement. J'éliminerai tout ce qui n'est pas sacré et je brulerai les monuments pluricentennaires."

Israël nous a anéantis et torturés au cours de nombreuses guerres. Nous vous demandons de prendre conscience des blessures du peuple palestinien innocent et de témoigner de la compassion pour l'holocauste palestinien que vous voyez de vos propres yeux, que vous touchez de vos mains tout en connaissant les auteurs de ces crimes contre nos enfants. Recherchez avec nous la justice qui est la mère de la paix et son incubateur. Protégez-nous et sauvegardez nos lieux saints.

*"Demandez la paix pour Jérusalem : Que tes amis vivent tranquilles ;*

*Que la paix soit dans tes ramparts Et la tranquillité dans tes palais !*

*À cause de mes frères et de mes compagnons, je dirai : "La paix soit chez toi!"*

*À cause de la maison du Seigneur notre Dieu, je veux ton bonheur.*

*(Psaume 122, 6-9)*

Jésus est ressuscité et mon peuple ressuscitera.

Joyeuses Pâques !

*Père Manuel Musallam*

*Telefax: 00972-2-2819388*

*Mobile:00972-599602320*

*Email:musallammanuel@yahoo.com*

*Birzeit 20/3/2010*